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市十五届人大二次会议
昨日开幕
李群等主席团常务主席在主席台就座，

王文华主持，张新起作政府工作报告

本报 1月 8日讯 (记者 蓝娜
娜 ) 8日上午，青岛市第十五届
人民代表大会第二次会议在市人
民会堂隆重开幕。

市十五届人大二次会议应到
代表560名，出席昨日全体会议的
代表5 4 4名，符合法定人数。大会
主席团常务主席李群、王文华、李
增勇、吴淑玲、徐航、张锡君、邹川
宁、高岩在主席台前排就座。市委
副书记、市长张新起，市政协主席
王书坚，市委副书记王伟在主席
台就座。省政府特邀咨询阎启俊
在主席台就座。

上午9时30分，市人大常委会
主任王文华宣布青岛市第十五届
人民代表大会第二次会议开幕。
市长张新起代表青岛市人民政府
向大会作政府工作报告。

张新起说，预计2 0 1 2年全市
生产总值增长10 . 5%左右，公共财
政预算收入增长18 . 4%，固定资产
投资增长22%以上，社会消费品零
售总额增长14 . 5%左右，城市居民
人均可支配收入、农民人均纯收入
分别增长12%左右、14%左右，城镇
登记失业率控制在3%以内，居民消
费价格上涨2 . 7%，人口自然增长率
2 . 37‰，完成了节能减排各项任务。

张新起说，今年着力做好八个
方面的工作，力争到2016年实现全
市生产总值和城乡居民人均收入
比2010年翻一番，率先全面建成更
高水平的小康社会。今年政府工作

的主要预期目标是：全市生产总值
增长 1 0 . 5 %，城乡居民收入增长
11%，公共财政预算收入增长15%，
固定资产投资增长20%，外贸进出
口总额增长8%，社会消费品零售总
额增长15%，城镇新增就业15万人，

农村劳动力转移就业10万人，城镇
登记失业率控制在4%以内，居民
消费价格涨幅控制在3 . 5%左右，
人口自然增长率控制在4‰以内，
完成国家和省下达的节能减排目
标任务。

本次会议书面印发了《青岛
市2012年国民经济和社会发展计
划执行情况与2013年国民经济和
社会发展计划(草案)的报告》、《青
岛市2012年预算执行情况和2013

年预算(草案)的报告》。

人大代表认真听取政府工作报告。 本报记者 张晓鹏 摄

人大代表由翠玉：

建议提高

农村年低保标准

本报1月8日讯(记者 蓝娜
娜 ) 8日，市十五届人大二次
会议市北代表团分组会议举
行。会上，青岛市农业委员会主
任由翠玉建议提高农村年低保
标准，改善农村低保家庭生活，
并通过把农村稽查收入全部用
于农村建设的方式，促进农村
小康社会建设。

8日14时，市十五届人大二
次会议市北代表团分组会议举
行，代表们就关系百姓切身利
益的话题展开讨论。

“前不久我到农村实地调
研，在一些低保户家中真正见
识到了什么叫家徒四壁，所以
我建议提高农村年低保标准，
改善这些困难家庭的生活。”青
岛市农业委员会主任由翠玉
说，在一户低保家庭中，她看到
一位50多岁的单身男子，家中没
有像样的家具，就连被子也都
已经发黑，这一幕让她感触很
深。据她了解，目前城市低保人
员的年低保标准是6480元，而农
村低保人员的年低保标准是
3420元。

由翠玉称，农村人口占全
市总人口的比例达到63 . 8%。“除
了建议提高低保户的年低保标
准，我还建议把农村的稽查收
入全部投入到农村建设中。”

李群参加政协十二届二次会议专题讨论会时指出———

大力推进体制机制改革创新

加快建设蓝色经济领军城市

本报1月8日讯(记者 李晓闻)
8日下午，省委常委、市委书记李

群参加了市政协十二届二次会议
“实施海洋强市战略，推动蓝色经

济跨越发展”专题讨论会。李群认
真听取了委员们的发言，并与大家
深入交流。市政协主席王书坚主持
会议。

会上，13名委员围绕海洋工程
装备产业发展、蓝色硅谷建设、打
造蓝色经济软环境等话题分别发
言，提出了具体的意见建议。

李群强调，大力发展蓝色经
济，首要的是解放思想、改革创
新。一是创新发展方式。突破传统
发展方式和路径，走出一条质量

高、效益好，海洋经济优先发展的
道路。坚持高端发展，统筹发展、
聚集发展、绿色发展。二是创新管
理体制。认真学习借鉴外地先进
经验，理顺体制、简政放权、形成
合力。三是创新科技体制。整合创
新资源、激发创新活力、聚集创新
人才。四是创新财税金融体制。强
化财税支持、深化金融改革、创新
投融资模式，引导民间资本进入
蓝色经济发展的各个领域。要做
到在海忧海、爱海、用海，努力把

海洋保护好，开发利用好，把青岛
的最大优势发挥好。

王书坚表示，新的一年里，全
市政协组织和广大政协委员要围
绕市委、市政府的战略决策，积极
建言献策、推动落实，特别是围绕
海洋强市战略和蓝色经济的发
展，深入调查研究，努力提出更多
有建设性、有水平、可操作性的建
议，为加快推进海洋强市战略、把
青岛建设成蓝色经济领军城市作
出新贡献。

政协委员刘学刚：

建议青岛建立航交所

本报 1月 8日讯 (记者 李珍
梅 ) 8日下午，政协委员们进行
分 组 讨 论 ，讨 论 市 政 府 工 作 报
告、《青岛市2012年国民经济和社
会发展计划执行情况与2013年国

民经济和社会发展计划 (草案 )的
报告》、《青岛市2 0 1 2年预算执行
情 况 和 2 0 1 3 年 预 算 ( 草 案 ) 的 报
告》。

8日下午，记者在经济组会议
室采访获悉，政协委员刘学刚提出
的在青岛建立航交所的提案，将以
经济组的名义提交上去。

政协委员、法国达飞轮船 (中
国)有限公司北方区经理刘学刚认
为，2 0 1 2年经济形势严峻，但从

《青岛市2 0 1 2年国民经济和社会
发展计划执行情况与2013年国民
经济和社会发展计划 (草案 )的报
告》来看，2012年全市生产总值增
速 逐 季 加 快 ，全 年 预 计 增 长
1 0 . 5 %左右，达到 7 3 5 0亿元。“成
绩有目共睹，结果也是令人振奋
的。”作为运输经营商，刘学刚对
2013年充满希望。

讨论会上，刘学刚提出的在青
岛建立航运中心以及航交所的提

案，得到了其他委员的赞同。刘学
刚介绍，目前上海航交所是唯一一
家国家级航运交易所，使中国航运
市场大大发展，如今已经知名全
球。刘学刚认为，建立航交所可以
带来很大发展契机，但建立航交所
并不仅仅是建立几座大楼，而更要
追求内容和质量。

刘学刚的提案，得到其他委员
的赞同。这个提案将以经济组的
名义提交。
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